
鞍钢股份有限公司投资者关系活动记录表
编号：004

投资者关系活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 其他

活动参与人员
鞍钢股份：高红宇

富达国际：James Richards、Nitin Bajaj、Lynda Zhou

时间 2023年 4月 6日

地点 鞍山市

形式 电话会议

交流内容及具体问答

记录

1、公司四季度环比改善的原因

答：首先是销售成本大幅降低，公司采取了很多措施，比如说

降低采购成本、工序加工成本，降低管理费用、财务费用以及

销售费用，制定了明确的降本目标，确定了责任人并签订军令

状，压实责任。

第二个方面是财务费用四季度环比下降，影响增利 1.2亿。

公司采取了很多措施，调整债务结构，积极与银行磋商，争取

低息贷款，融资成本大幅度降低，最低的贷款利率已经达到了

2.7%的利率。

2、钢铁行业下游需求情况

答：国际环境不确定性比较强，从国际货币基金组织对全球的

预测也可以看到，增速仅为 2.9%。国内经济具有稳增长、扩内

需、增活力的确定性，特别是《政府工作报告》在 5%左右的增

长，专项基金到国内双循环的战略，扩大内需的要求，国内经

济具有一定的确定性和韧性，对今年钢铁行业还是有着巨大的

支撑。

3、公司硅钢产品发展情况

答：鞍钢股份的硅钢大概是 110万吨产能，有取向硅钢、高牌

号无取向硅钢。新能源用钢是公司必须着力去发展的一个产

品。今年公司董事会已经讨论通过对硅钢产线的投资计划。新

建了连退，新建了取向硅钢的二号轧机，预计明年上半年个别

产线能够投产了，明年底预计都能投产，提升高牌号无取向硅



钢及取向硅钢的生产能力，届时硅钢产能发展到 120万吨以上。

鞍钢股份连续三年成为比亚迪的优秀战略供应商，在新能

源汽车钢市场上，公司还是具有相当的竞争力，未来公司会加

强在新能源用钢的全覆盖，把围绕新能源汽车用钢的硅钢产线

建设好。

4、公司钢材出口的情况

答：鞍钢股份根据按国家的双循环大方针，畅通国内大循环，

国内国际双循环去推动。公司会坚持三个原则，出口低于国内

的时候保证基本的客户，出口高于国内的时候保证资源充足，

出口与国内相当的时候要维持正常的渠道，来保证我们出口经

营的工作。

“双碳”政策环境下，对初级品出口，对环保的压力也大，

公司在出口各个方面还是去努力出口二次材、三次材、四次材

来去获取更高的出口价值。公司会严格按照国家的法律法规控

制好自己的出口，来保证国内国际双平衡，把工作做好。

5、关于铁矿石发展情况

答：铁矿石基石计划能够保证铁矿石国内供应量的提升。鞍钢

集团西鞍山铁矿开工，鞍钢集团东部尾矿再选也都开工了，预

计“十四五”期间，鞍钢集团铁矿石一定能在现有的基础上增

产。产业链条上应合理的分配，不搞恶性的垄断和炒作，是理

性的。钢铁生产的工艺创新会加速，对铁矿石的需求强度未来

将有所下降，铁矿石供给量越来越增加，长期看铁矿石的价格

要回归理性，回归价值。
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